

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 centes.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL AMOR

Pocas palabras habrán sido tan repetidas y tan profanadas por los labios humanos como la palabra *amor*. Existe en todas las lenguas y dialectos. Es un concepto insustituible que reclama imperiosamente puesto de honor en el lenguaje humano, mayor si cabe, que el ocupado en el corazón.

Bien es verdad que el amor es alma de todos los seres: en su acepción propia ó acepción metafórica, él es la causa de todo movimiento, de todo cambio, de toda imitación de toda obra grande ó chica en la naturaleza.

Nada hay que se sustraiga á la poderosa ley del amor. El mismo Dios se ha llamado *Amor*, y ha dicho de sí mismo que cuanto hizo es obra de amor; ¿cabe mayor imperio? Ese amor universal es á las veces tirano cruelísimo, que á trueque de salir con la suya pasa por encima de todo, hollando leyes y aniquilando seres, en aras de una ley superior y por ende más poderosa, y real señora ante la cual ceden de buen ó mal grado puesto y preeminencia las inferiores.

Desde los *iones y electrones*, unidades hipotéticas constituyentes del átomo, en su girar vertiginoso de torbellino, desplazadas como primeros centinelas en las fronteras de la nada, hasta los mundos gigantescos y punto menos que inconmensurables para la humana razón, centinelas avanzadas limítrofes á lo infinito, nada se escapa á la acción del amor; desde los seres monocelulares fronterizos al reino mineral hasta los seres de mayor complicación orgánica, y desde el hombre, al ser más complicado por admirable desarrollo de su sistema nervioso, hasta la vida infinita é incomprendible de Dios, son campos anchurosos á dó extiende sus dominios el amor.

El es pues, rey y señor del universo á cuyo imperio nada logra sustraerse.

¿Pero es que sabemos á punto fijo en qué consiste el amor? Sin miedo á ser desmentido atrevome á asegurar que entre los miles de millones de humanas criaturas, que desde muchos siglos atrás, han tomado en boca el nombre sagrado del amor, pudiéramos contar con los dedos de la mano y en menos espacio que se recita un *credo* las almas privilegiadas que han sondeado los abismos que atesora y penetrado los arcanos que encierra.

Por algo repetíamos que Dios era *Amor*, que el amor ent a como sustituyente de la simplicísima esencia divina. Todo amor creado deriva de ese manantial inagotable, y no será por ende sino reflejo imperfecto, ténuo destello de aquel lumínar infinito.

Vamos á tratar en los siguientes

artículos, de descorrer tantico el velo que oculta maravillas tantas. Dificultosa es la empresa, escabroso el camino: con haberse emborronado para sacarla á feliz día rimeros de papel, aún está la cuestión hoy á la altura de hace 24 siglos; nadie ha dado un paso mas allá de Aristóteles; esperamos todavía el genio que complementa al aventajado discípulo de Platón.

No me creo por cierto ese hombre privilegiado; está aún por nacer, á mi juicio. Repetiré algunos de sus luminosos conceptos acerca de tema tan interesante.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «M. L. Villaverde» salió el jueves 19 de Monrovia para Fernando Póo.

El «Alfonso XIII» salió el viernes 20 de Santander para Gijón.

El «Manuel Calvo» salió el jueves 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

En la sesión celebrada ayer por nuestro Excmo. Ayuntamiento, se dió lectura á un informe de la Comisión del Cementerio, favorable á la concesión de terreno al Excmo. Señor Don Mannel de Eizaguirre, para construir un mausoleo en el que sean depositados los restos del excelentísimo Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, delegado que fué de la Compañía Trasatlántica.

Se han recibido en el Ayuntamiento instancias de los penados del Puerto de Santa María, Cádiz, Málaga, Barcelona, Cartagena y otros presidios, pidiendo se apoyen instancias solicitando el indulto, que remiten, con motivo de las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Anoche ingresó en el Hospital Mora un niño llamado Valeriano Medrano Moreno, que había ingerido cierta cantidad de ácido nítrico.

Según se dice, el niño citado se encontraba en su domicilio, calle Portería de Cauchinos número 11, en unión de su abuelo, porque su padre se hallaba ausente de la casa, y en un momento en que aquella salió de la habitación para la cocina, el pequeño hubo de tomar una botella que estaba en una alacena baja y creyendo que su contenido era agua ó vino la aplicó á los labios, ingiriendo gran cantidad del contenido de aquella.

Dícese que esa botella la tenía la familia del niño para limpiar los me-

tales, el suelo ó para otros servicios propios del hogar doméstico.

El sereno Antonio Difain recogió la botella que contenía el ácido nítrico, por orden del Juzgado, que se constituyó en el Hospital, precintándola y haciendo entrega de ella.

El desgraciado niño se encontraba en muy grave estado, temiéndose un funesto desenlace.

El Alcalde Sr. Rivas, ha recibido carta del excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra, manifestándole que siente no poder autorizar para que vengan á las fiestas del Centenario, los alumnos de las Escuelas Militares, por serles perjudicial, y más ahora en principio de curso.

El Sr. Alcalde ha insistido en su petición recordándole al Sr. Ministro, con todos los respetos debidos, que en la misma época del año de 1910, se concedió la autorización que ahora se pide, para que dichos alumnos fuesen á las fiestas de San Fernando.

También el Sr. Alcalde pide de nuevo al Sr. Ministro para que igualmente conceda permiso y con el mismo objeto á los soldados y clases gacitanos que sirven en Africa y á los Sres. jefes y oficiales, autorizando á éstos para pasar en Cádiz la revista de Comisario, de Octubre.

Envío el Sr. Alcalde expresivo telegrama al Sr. Moret, rogándole que no deje de venir á Cádiz, para las fiestas del Centenario.

Contesta el Sr. Moret diciendo al Sr. Rivas.

Recibido telegrama que agradezco en cuanto vale. Escribo.—Moret.

Ayer tarde estuvo visitando al señor Alcalde en su despacho del Ayuntamiento la troupe rusa que desde el lunes ha de actuar en nuestro Principal.

La forman en total veinte personas y sus trages pintorescos así como la belleza acabada de algunas de sus mujeres, llamaron desde luego la atención de cuantos se encontraban en la Alcaldía.

Hablaron en francés con el señor Alcalde don Ramón Rivas, el cual les autorizó para que establecieran su tienda de campaña detrás de la barrida obrera.

Los artistas de la troupe son 15: y su trabajo consiste en danzas y canciones de su país que según referencias de la prensa, agradan dentro de su ritmo exótico y raro.

Han recorrido diferentes capitales de España, como San Sebastián, Bilbao, Santander, Sevilla, Madrid y ahora Cádiz.

Desde ayer tarde empezaron á transitar de nuevo los tranvías por la ca-

lle Antonio López, hasta la Alameda, una vez terminada la obra de la curva que forma la vía en dicha calle y la de Isaac Peral.

Las restantes obras hasta la plaza de Argüelles, están muy adelantadas.

Tiéndose por seguro que no vendrá la banda de música municipal de Madrid, por falta de consignación para abonar los gastos.

Ha marchado á Madrid el distinguido viajador vallisoletano D. Benito Loygorry.

Visitó la playa del Baleario en la baja mar encontrándola en excelentes condiciones para los ejercicios que ha de realizar.

Volverá á Cádiz el día 2 del próximo Octubre con el aeroplano en que ha de realizar los anunciados vuelos los días 6 y 7 del mismo mes.

En los pueblos comarcanos, especialmente en Jerez, causa gran entusiasmo los ejercicios anunciados, á los que se proponen concurrir muchos entusiastas de ese sport.

Por noticia oficial del Consulado de Inglaterra se sabe que vendrá á este puerto, del 8 al 10 del mes próximo, el crucero de S. M. Británica «Cumberland», escuela de Guardias Maritimas.

El Ministro de Estado ha comunicado al Gobernador que ha sido nombrado Delegado especial de Venezuela en las fiestas del Centenario, el Ministro Residente D. Bernabé Planas, que lo es en Madrid.

Crónica Telegráfica

Madrid 21 1,30 tarde.

No se puede gritar

París: El Banco de Inglaterra ha puesto en vigor el nuevo reglamento que prohíbe gritar en las oficinas.

Algunos muchachos ordenanzas que infringieron la orden han sido despedidos.

Con este motivo 200 empleados menores de edad se declararon en huelga.

Los radicales

Barcelona: Ha sido encarcelado el sujeto que asaltó el Casino radical di ídente.

Están detenidos cuatro propagandistas complicados en la colisión.

Se ha procesado al herido Francisco Villar.

La prensa francesa

París: La Prensa muestra su satisfacción por la solución del incidente franco español.

La prueba de amistad que ha dado

